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□半岛全媒体记者 潘立超

日前，一家名为“荷塘月色”的足疗
店，赞助中超球队沧州雄狮的新闻引发
广泛关注。其实金元足球时代过后，多支
中超球队出现了经营困难甚至解散的情
况。为了活下去，各个队伍也在积极争取
各种商业合作伙伴，比如引入各种本地
企业赞助商，形式也变得更加多样化。随
着联赛逐步放开冠名，或许会给更多俱
乐部的招商提供更好的经营思路。

足疗赞助足球引发热议
近期，中超球队沧州雄狮队官宣，自

己赞助商当中增加了一家名为“荷塘月
色”的足疗店，并且正式出现在了自己的
主场广告位当中，其公告显示：“2024
年，荷塘月色携手沧州雄狮，源自双方共
同的理念与热爱。通过竞技的力与美带
给观众享受，同时注重传递足球比赛背
后蕴藏的丰富精神内核与社会正能量。”
公告发布之后，在球迷和舆论当中引发
了广泛的讨论。
随着此事在网上热度越来越高，荷

塘月色汤泉足道的投资人张先生也公开
回应了此事。张先生谈到，自己确实赞助
了沧州雄狮俱乐部，但具体投资金额不便
透露，“自己是沧州本地人，自幼喜爱足
球，在学生阶段曾前往英国足球圣地曼彻
斯特留学，还曾经考察过当地的足球经
济。自家企业经营的项目全都是合法合规
的，足浴店赞助本地的球队也应该是合情
合理的，希望人们可以用支持家乡球队的
角度去看待自己和企业的行为。”
因为种种原因，金元足球时代过后，

多支中超球队出现了经营困难甚至解散
的情况。本赛季，中超联赛当中不少球队
都遇到了招商困境，除了河南队成功牵
手“杜康”外，其他15支球队仍在为寻找
冠名赞助商而奔波。在胸前广告方面，有
少数俱乐部获得大品牌支持，比如北京

国安胸口赞助商是京东，上海申花胸口
广告是交通银行，上海海港的胸口广告
是上汽。但更多球队还是立足本地，山东
泰山、成都蓉城、青岛西海岸、天津津门
虎、青岛海牛这5队虽然胸前有字，但都
不是商业赞助的广告，要么是队名，要么
是宣传自己城市的文字，海牛队的胸前
印的是“为青岛而战”，西海岸队的胸前
印的是“西海岸新区”，山东泰山队胸前
印的是球队名字。而武汉三镇、南通支
云、浙江、深圳新鹏城、梅州客家这5队
甚至是光板球衣。

只要能活下去不怕丢人
为了活下去，各个队伍也在积极争

取各种商业合作伙伴，比如各种本地企
业赞助商，包括区域的酒业、农副产品、
连锁餐饮、本地生活服务都开始接触足
球俱乐部，部分达成赞助协议。
今年，山东泰山队的球衣背后就印

上了颇具济南特色的“趵突泉酒业”。去
年，青岛海牛俱乐部就曾经探索在主场
比赛的时候现场售卖本地农产品和啤
酒。海牛俱乐部一位高层表示：“各个俱
乐部其实招商都不是特别顺利，俱乐部
可以拿出来运营的，包括广告牌、袖章、甚
至衣食住行，包括球员吃的鸡肉、牛肉、鸡
蛋，这都是可以赞助的，我们也不怕丢人，
这都是很正常的。”在今年，海牛也一直在
为新赛季的招商努力：“经过去年一年的
努力，今年有的企业也表达了赞助的意
向，但是在很多细节上还要进一步洽谈
和对接，争取给予赞助商更好的反馈，同
时俱乐部也会进一步组织一些接地气的
社会活动，希望能够更好地回馈社会。”
近年来中超俱乐部冠名招商遇冷，

背后反映了诸多现实问题。今年，不少俱
乐部也认识到了球迷以及市场的重要
性，逐渐在经济、招商和自身形象塑造等
方面下更多功夫，希望能在未来取得更
好的发展。

□文/半岛全媒体首席记者 杜金城
图/半岛全媒体首席记者 袁蒙

在3月18日晚结束与浙江男篮的比
赛后，青岛国信水产男篮本赛季常规赛只
剩下7场比赛。目前，他们以26胜19负的
成绩排在积分榜第10的位置。从排名与
赛程看，青岛男篮还是应该力争前八，争
取季后赛首轮的主场优势。不过从常规赛
第三阶段开始后，球队整体状态一般。主
帅刘维伟也表示，目前的青岛男篮“底子”
比较薄，主力队员消耗比较大。在常规赛
进入尾声的时候，球队的首要目的还是要
调整状态，“我们没有资格和能力去挑选
对手，只能尽全力去打。”刘维伟讲道。
CBA常规赛第三阶段开打后，青岛

国信水产男篮一共打了6场比赛，取得
了3胜3负的成绩。其中，客场击败南京
同曦的比赛是本赛季至今非常经典的战
役之一。但总体看下来，青岛男篮第三阶
段以来的状态非常一般。尤其是杨瀚森、
王睿泽这些主力球员，他们跟随国家队
出战国际比赛，又经历了全明星周末，身
体与精神方面的双重疲惫让他们一直没
能找回最佳状态。
杨瀚森和王睿泽从国家队归来后，

身体状态都非常一般。王睿泽还因为感

冒发烧连续缺席了两轮常规赛的比赛，
回到球场后，投篮命中率直线下降；杨瀚
森第三阶段6场比赛，场均得分不过11
分。上轮对阵浙江的比赛，在与余嘉豪的
正面对话中尽落下风。
主力状态出现起伏，青岛男篮的替

补席上并没有年轻球员能够挺身而出。
范汇鎏、郭奇芳这些今年引入的新援，目
前看来还无法挑起大梁。这也是对阵浙

江队过后，刘维伟无奈表示，球队“底子”
太薄的主要原因。“这样的情况下，我们
只能让主力球员多打，他们的消耗就比
较大，身体比较疲惫。”刘维伟解释道。
国内球员状况不理想，外援也好不

到哪去。后场外援鲍威尔因为斋月的原
因，无法正常饮食，导致体能状况不佳；
穆迪在对阵南京的那场比赛里拉伤大
腿，目前正在积极治疗。综合来看，虽然

青岛男篮在常规赛剩余7轮情况下有5
个主场比赛，但他们想要拿到一个很好
成绩，还真是需要好好调整。
青岛男篮目前排在第10的位置，与

第8的深圳男篮有两个胜场差距。从赛
程看，青岛男篮有望追赶上对手。毕竟，
前八的队伍在季后赛首轮有主场优势，
对于年轻的青岛男篮来说，主场优势可
是至关重要。
翻查赛程可以发现，青岛男篮后面

7轮的对手实力一般，只有广厦、山西、
山东等几支球队实力比较强，宁波、四川
等球队都不足以给球队制造威胁。其中，
青岛男篮剩余的两场客场比赛分别是对
阵宁波和广厦，主场将要面对广州、山
西、山东、北控和四川。
深圳男篮剩余几轮的赛程一般，还

要对阵浙江、上海、山东等强队。不过综
合来看，青岛男篮超越对手拿到第8的
可能性不算太大。在谈及季后赛对阵的
情况时，刘维伟一再表示，作为年轻的球
队，没有实力去挑选对手，“我们只能尽
力去打，包括季后赛对位也是自己打出
来的，无论对谁我们都会全力以赴。”
话虽这么说，对于年轻的青岛男篮

来说，季后赛机会近在眼前，他们还是应
该抓住机会争取拿到首轮主场优势。

生存之道，始于足下
足疗店赞助中超球队引热议，各球队赞助花样百出

努力争八，时不我待
CBA常规赛已临近尾声，青岛男篮努力调整状态应对季后赛

青青岛岛男男篮篮外外援援鲍鲍威威尔尔。。
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